
小学校の適正配置に関する保護者意見交換会の概要 

                    【師崎地区】 

 

日 時  令和 2年 10月 2日（金） 午後 7時 00分～午後 8時 30分 

場 所  師崎中学校 武道場 

参加者  ３４名 

師崎地区 主な意見 

○統合について 

・皆さんが思っている不満なところ、不安なところをきちんと詰めていく時間が必要で

はないか。令和４年の４月というのは時期的には早いのではないか。 

・統合は早い。多分、感情的に絶対まとまらない。合同運動会とか合同交流事業を増や

しては。 

・統合先が決まれば決めると言っている事項があるが、先に決めていただけないと、ど

ちらに統合すべきか決められない。 

・保護者、父兄、地元住民にも意見を求める時間が欲しい。師崎中と師崎小を比較して

どちらが安全かと検討すべき。 

・師崎小と師崎中それぞれの改修費用はどれくらいかかるのかを明らかにして欲しい。 

 

〇統合場所について（師崎小） 

・統合は賛成。統合場所は、師崎小学校と考える。知多バスで行くとなると不安なので、

必ずスクールバスでお願いしたい。師崎保育所の統合は隣が海で津波の危険があるか

ら。師崎中学校では、トイレの改修工事などをしても、100 パーセント小学校仕様に

ならないのなら、師崎小学校を使うのが妥当ではないか。改修金額を使わなくても良

くなる。師崎小学校にはプールがあり、現在師崎中学校からも大井小学校からもスク

ールバスでプールに来ているので、大井小学校の子たちも師崎小学校のだいたいの感

じは分かっているのではないかと思う。師崎小学校の上には、ビラマリーン（師崎避

難所）があるので、何かあったときには避難できる。 

・来年度から師崎保育所が大井保育所と統合になるので、小学校も師崎からなくなって

しまうと、小さい子の声が聞こえない、すごく寂しいまちになってしまう。地域交流

がなくなってしまうように思う。 

・統合先が師崎中学校になった場合、中学生でも国道沿いを歩くのは危ないと感じてい

るのに、そこを低学年含め小学生が歩くのは危ないと感じる。それなら大井小学校の

子が全員スクールバスで師崎小学校に通う方がスムーズだと感じる。 

・師崎中学校にした場合、中学校の統合が遅れた場合、小学校の統合も遅れていくと思

う。それなら、最初から師崎小学校の方が良い。 

・師中だから師崎小学校、大井小学校の保護者に受け入れやすいということは絶対ない。

子どもの負担を考えるなら、たとえ短期間でもプールの授業の度に移動しなければい

けない師崎中学校より、師崎小学校のプールを使ったほうが負担は少ないと思う。 

・師崎中学校の二次避難場所のチッタナポリへ避難訓練している人からは、タワーA 棟

の崖が波で崩れて欠けてきているという話があり、避難所としては危ない、タワーも

倒れてきたら危ないと聞く。 

 



○統合場所について（師崎中） 

・師崎小学校に統合した場合、大井小学校の生徒は、知多バスだと、５０～６０人の生

徒が全部乗ることになるので座れない子も出てくる。何かあったときの対応も不安に

思う。師崎中学校だと、地域の感情が和らぐではないのかと思う。 

・真ん中の師崎中学校がありがたい。師崎小学校にして、大井小学校の全員をスクール

バス通学にするより、真ん中の師崎中学校にして、端っこのどうしても通えない子た

ちをそれぞれスクールバスで通うことにすれば、経費的にも助かるのではないか。 

・大井としては、小学校も中学校もなくなってしまうのはとても悲しい。師崎中学校は、

師崎出身の子も大井出身の子も中学校はここが母校なので、母校を残した方が、感情

的なものが、少しは抑えられるのではないかと思う。 

・大井小学校の人は、本当は大井小学校を残してもらいたい。師崎小学校の人は師崎小

学校を残してもらいたい気持ちで強く言うのは分かる。お互いの気持ちを大事にして、

お互いの母校である中学校を残してほしいと思う。 

・師崎小学校の建物は、津波災害警戒区域に入っている。視覚面であれば全体を見渡せ

るから安全面を考えると師崎中学校。 

・師崎中学校で、設備を 100パーセントにするのは町の仕事。 

 

○統合場所について（その他） 

・子どもたちが安心して通学できればどちらでも良い。 

・子どもたちのことを第一に考えて決めてくれたらいいと思う。 

 

○通学について 

・師崎小学校に統合先がなった場合、大井小学校区の児童の通学はスクールバスを出し

てもらわないと、統合には賛成できない。 

・師崎中学校になった場合、小学１年生の低学年だと、体力がまだないので、徒歩通学

はきついと思う。親が乗せていくようになれば、親の負担もきつくなる。仕事してい

る方もいる。負担を軽くする方策をとって欲しい。 

・知多バスの停留所に行くためには、道路を横断しなければならない。また、通学団の

年齢層が低い場合、または、通学団の班長たちが体調不良をおこした場合、どこで降

りるか最初の頃はとても不安になると思う。子どもの体力も考えていただきたい。 

・小さな子どもたちに国道を歩かせることはとても心配。 

・道路に高いガードレールをつけて欲しい。（内海高校のような） 

・行きや帰りのスクールバスの乗り遅れなどのフォローをして欲しい。 

 

○統合に対する不安、懸念について 

・環境が変わることに対して、子どもたちの心のケアとかをしてもらいたい。 

・学校が変わって一番不安なのは児童。師崎小学校の建物を使い、大井小の先生を子ど

もが安心するまで師崎小の先生としておいてもらうことはできるか。 

・師崎小学校に統合し、師崎小学校の子が大井小学校の子をサポートする、サポートさ

れた子が頼りにできる友達を大切にするなどと、良い信頼関係が芽生えてくれると良

い。 

 

○部活動について 

・師崎小学校になると、大井小学校にあるソフトボールの部活はなくなるのか。グラン

ドが狭いことで、サッカー部だけしかできないということはあるか。 



○その他 

・大井は大井地区、片名は片名地区、師崎は師崎地区の郷土に誇りを持ったまま統合し

て欲しいと思う。 

・師崎小学校に統合した場合、大井小学校の校歌を残してもらいたい。 

・師崎中、師崎小それぞれの避難場所までの時間は、低学年の場合か。 

・歴史、文化、伝統を大切にするのであればプールの授業は必ず必要か。今は小学校プ

ールの授業は少なくなりつつある。 

・行事があった場合、駐車場が多いほうがいい。 

 


